



# HESSISCHER LANDTAG

19. 03. 2014

SIA

## **Berichts Antrag**

**der Abg. Merz, Dr. Spies, Neuschäfer, Di Benedetto, Decker, Gnadl, Roth (SPD) und Fraktion**

**betreffend ausländische Fachkräfte in der Alten- und Krankenpflege in Hessen**

Die Landesregierung wird ersucht, im Sozial- und Integrationspolitischen Ausschuss (SIA) über folgenden Gegenstand zu berichten:

1. Welche Voraussetzungen müssen ausländische Fachkräfte in der Alten- und Krankenpflege erfüllen, um in Hessen entsprechend ihrer Qualifikation eingesetzt zu werden?
2. Wie und durch wen werden die entsprechenden Kenntnisse vermittelt?
3. Wer ist für die Anerkennung der ggf. erworbenen berufsqualifizierenden Abschlüsse im Bereich Alten- und Krankenpflege zuständig?
4. Wie viele Verfahren zur Anerkennung von solchen Abschlüssen sind bereits abgeschlossen worden und wie viele sind derzeit noch anhängig?
5. Hat sich die Anzahl im Ausland erworbener Berufsqualifikationen, die in Hessen anerkannt wurden, seit Inkrafttreten des Hessischen Berufsqualifikationsfeststellungsgesetzes relevant verändert?  
Wenn ja, in welchem Umfang?  
Wenn nein, wie begründet die Landesregierung die Entwicklung?
6. Welche Verordnungen bzw. Ausführungsbestimmungen zum Hessischen Berufsqualifikationsfeststellungsgesetz sind bisher erlassen worden?
7. Wer ist für die Zulassung als Pflegefachkraft in Hessen zuständig?
8. Aus welchen Staaten kommt der größte Teil ausländischer Fachkräfte (bitte die führenden fünf Nationen angeben)?
9. Auf welchen Wegen und durch wen erfolgt die Anwerbung ausländischer Fachkräfte?
10. Benötigen gewerbliche Arbeitsvermittler eine Zulassung zur Anwerbung ausländischer Fachkräfte in der Pflege?  
Wenn ja, welche Voraussetzungen müssen gegeben sein?
11. Hat die Landesregierung Kenntnis darüber, dass ausländische Pflegefachkräfte durch einzelne gewerbliche Arbeitsvermittler mangelhaft betreut und ausgebildet werden?  
Wenn ja, welche, und was beabsichtigt sie dagegen zu unternehmen?
12. Wie viele der im November 2012 durch das Pilotprojekt der Landesregierung angeworbenen Pflegefachkräfte aus Spanien sind derzeit noch in Hessen tätig?
13. Von welchem Mitglied der Landesregierung wurden die nicht mehr in Hessen tätigen Fachkräfte feierlich verabschiedet?

Wiesbaden, 11. März 2014

Der Parlamentarische Geschäftsführer:  
**Rudolph**

**Merz  
Dr. Spies  
Neuschäfer  
Di Benedetto  
Decker  
Gnadl  
Roth**